

DE AYER A HOY

Jurisconsulto, a tus zapatos

Triste caso el del Sr. Sánchez Román!
Pasase años y años haciendo méritos de varón justo, intelectual prestigioso e ídolo inabordable para acabar flotando en el vacío como un átomo perdido en el espacio, lejos de toda atracción astral, es algo desconsolador.

Y eso es lo que le ha pasado al Sr. Sánchez Román. Durante muchos años ha estado encerrado en la torre de marfil de su superioridad, no dejándose ver más que por las aspilleras de la vanidad o del orgullo, desde las que de vez en cuando lanzaba la saeta de alguna frase que dejaba boquiabiertos a sus admiradores o la descarga de cualquier discurso de contenido jurídico-sectario que explotaban a grandes voces los elementos izquierdistas. Estos le ensalzaban y le adulaban a él para hacer un arma de sus palabras que utilizaban en provecho propio. Y él, creyéndose de verdad que tenía el mundo a sus pies, pasaba por la vida displicente y aseñado.

Hasta que quiso que el mundo se formara tras él en un partido político, y citó al pueblo de Madrid a un acto público... que resultó privado, porque para fotografiar a las noventa y tantas personas que le escuchaban, el habilitado reporter gráfico de «Agora» ha tenido que reunirse en un rincón de la sala a todos los espectadores, acomodadores, camareros del buffet, etc., etc., y aún queda alguna butaca vacía... ¡como que hay un espectador que se tapa la cara, seguramente de vergüenza! Los demás periódicos—«Agora» no hay más que uno—no publican fotografías de la sala, y los comentarios no pueden ser más desoladores. Todos los izquierdistas tratan al orador con los consabidos respetos y alabanzas, pero no se atreven ni a aludir casi a ese partido que el Sr. Sánchez Román iba a formar para aplacar en tres días la hidra derechista. Y es que todos comprenden que el Sr. Sánchez Román se ha quedado solo, más solo aún que los muertos del poeta y que el Sr. Martínez Barrio.

Vacío de opinión, vacío de partidarios, vacío de prensa. Esto es lo que rodea al Sr. Sánchez Román. El ilustre jurisconsulto se ha lucido. Tanto casi como cuando se presentó candidato por Madrid.

Desahucia dos

Si del Sr. Sánchez Román se puede decir que está «horro» completamente de opinión, hasta el punto de ser—como expresa muy bien «El Debate»—uno de los casos más indudables de hombres que han recibido del voto popular la orden terminante de quedarse en casa, con tanto mayor fundamento se puede decir lo mismo de sus congéneres, que forman la mesnada de las fracasadas izquierdas españolas.

De vez en cuando asoma la cabeza alguno de ellos entre las cortinas de algún escenario minúsculo. Y de cuando en vez, algunos hombres del bienio, gobernantes—valga la palabra—del equipo de Casas Viejas, se reúnen en un lujoso restaurante para hacerse la ilusión entre los vapores del champagne de que la opinión les ayuda a empujar la copa.

También el jefe de los llamados conservadores da señales de vida en diferentes momentos. Ni unos ni otros consiguen reunir número de adeptos hasta el punto de que se puedan tomar en serio sus propiagandas. Un día el Sr. Maura reúne a los suyos, a los amigos, y a puerta cerrada, sin el control de la prensa, les lanza un discurso y un manifiesto y después de llamar a este acto político organizado por el partido, se queda tan satisfecho. Suponemos que a pocos españoles les habrá quitado el sueño el contenido del citado manifiesto ni las diatribas que lanzaba contra los gobernantes actuales.

Otro día es el jefe del nuevo partido radical demócrata. Después de una excursión por diversas provincias no creemos que la siembra de óptimos y abundantes frutos. Lo que sí habrá hecho es ir dividiendo el único sector republicano que aparentaba más cohesión. Y con esto a nuestro juicio quien sale ganando es el contrario.

Recientemente, según noticias de la prensa de estos últimos días, se han reunido en una capital del Norte varios elementos del equipo del bienio; sin duda estarán planeando su actuación futura. Tampoco inspiran temor estos hombres, después de su fracaso y de la formidable repulsa popular del 19 de noviembre.

Nuestros izquierdistas tienen que convencerse de que después de la triste experiencia, reflejada en la feliz frase de uno de ellos, «sangre y lágrimas», el pueblo ha quedado escarmentado que de las vejaciones y persecuciones sufridas, del hambre y del paro, de la depresión económica, del déficit de la Hacienda, de los aumentos de tributos y de todos los males que hoy padece España—los que antes tenía, aumentados considerablemente y otros nuevos que han creado los que venían a salvarla—son directamente responsables ellos. Y el pueblo ya ha sancionado esto arrojándolos del Poder. Están desahuciados. No pueden ni deben volver a gobernar a España.

Las huelgas

Los laboristas ingleses se van desengañando de la eficacia de las huelgas. El número de estas disminuye de año en año, como lo prueban las últimas estadísticas. En 1929 se perdieron en huelgas 8.290.000 días de trabajo; en 1930, 4.400.000; en 1931, 6.980 mil; en 1932, 6.490.000, y en 1933, 1.070.000. El número de obreros a que afectaron los conflictos en 1929 fué de 533.000; en 1930 de 307.000; en 1931, de 490.000; en 1932, de 379.000, y en 1933 de 136.000. Y todavía han descendido bastante más las disputas sociales en el año presente. Los 471.000 días de trabajo perdidos en los cuatro primeros meses del año pasado se han convertido en 262.000 en el primer cuatrimestre del que corre.

Viene a confirmar esto lo que en diversas ocasiones hemos dicho en estas columnas: que la época de las huelgas ha pasado a la historia y que hoy día solo puede justificarse una causa extraordinariamente excepcional. En caso contrario solo producen perjuicios a la clase proletaria.

El ejemplo le tenemos en España. No ya en casos de rotundo y terrible fracaso, como el de los impresores, sino en otros en que se obtuvo un éxito relativo, como el de los metalúrgicos, el desequilibrio

Después del asesinato del canciller austriaco Dollfuss

Impresionante desfile ante el cadáver de Dollfuss

VIENA.—Cien mil personas han desfilaron ante el cadáver de Dollfuss, los funerales tendrán lugar esta tarde y revelarán excepcional interés.

Grandiosos funerales del asesinado canciller Dollfuss

—A las 2:30 en punto dieron comienzo los funerales del asesinado canciller Dollfuss, en la gran plaza, ante la Casa consistorial, cuya solemnidad no ha tenido precedente desde el entierro del emperador Francisco José. La capital de Austria semeja a un mar inmenso de bandereros. Las calles por donde pasó el cortejo fúnebre, estaban atestadas de gente. Después de la primera bendición de los restos por el Cardenal Janzer, tomó la palabra ante el ataúd adornado con una bandera roja blanco-rojo, el presidente federal Miklas, y el vicecanciller príncipe Starhemberg prestó al difunto juramento de fidelidad, en nombre del Gobierno y de las Ligas de defensa y del ejército hablando a continuación el primer burgomaestre de Viena Dr. Schmiltz y el gobernador de Baja Austria Reiter. El cortejo fúnebre formado por la familia del difunto a la cabeza, seguida por el presidente federal, todo el Cuerpo diplomático, delegados especiales de las grandes Potencias y el delegado de Su Santidad Nuncio Sibilis, el representante especial de Mussolini, embajador Di Martino, el ministro de Relaciones Exteriores húngaro Kánya, el representante del rey de Inglaterra Selby, y el representante de la Liga de Naciones, Rost Van Tonning, púsose en movimiento. El Gobierno del Reich estaba representado por el actual encargado de Negocios príncipe Erbach. En la catedral de San Esteban el Cardenal Janzer procedió a la bendición del cadáver.

La viuda de Dollfuss, sostenida por el Príncipe Starhemberg y por el ministro Stockinger, seguía a pie el armón de Artillería que conducía el cuerpo del canciller. El cortejo trasladóse luego al cementerio en Hietzing. El entierro definitivo tendrá lugar los próximos días en el pueblo natal del canciller.

Los edificios públicos ostentan colgaduras negras

—Con ocasión de los funerales del canciller, los edificios públicos y la casi totalidad de las casas particulares, ostentan colgaduras negras. Las campanas de todas las iglesias, replicaron desde primera hora.

Los hijos de Dollfuss ignoran el trágico fin de su padre

RICCIONE.—Los hijos del canciller austriaco asesinado continúan ignorando el trágico fin de su padre, y siguen con la familia del señor Mussolini, que les hace objeto de los más afectuosos cuidados.

La señora de Dollfuss regresará a Ricolone el lunes.

El órgano del Vaticano ataca al racismo

CIUDAD DEL VATICANO.—«L'Observatore Romano» publica un artículo de su director, en el que

pone de relieve el horror que suscita el asesinato de Dollfuss, y las teorías racistas y nacional socialistas.

La Prensa de Yugoslavia afirma que Alemania ha sido la instigadora de la sublevación austriaca.—La misión de Rintelen

BELGRADO.—La Prensa yugoslava, al comentar los acontecimientos de Austria, se esfuerza en demostrar que Alemania ha sido la instigadora de la conjuración, y es cogió como instrumento a Rintelen, porque éste político estaba muy próximo al nazismo, con el cual simpatizaba; y por otra parte el Gobierno alemán confiaba que Rintelen, habiendo estado durante largo tiempo en contacto con Mussolini, sería el personaje más capacitado para convencer a Italia de la necesidad de este golpe, y estorbar la intervención de la armada italiana.

La prensa italiana continúa atacando violentísimamente a Alemania

ROMA.—La Prensa italiana continúa la campaña de virulentos ataques y censuras, contra Alemania, a propósito del asesinato de Dollfuss.

El «Labore Fascista» hace un llamamiento, en frases encendidas, a patriotismo de los católicos y de todos los austriacos, para anular la misión del enviado de Hitler y rechazar el nazismo.

El «Corriere Padano», se pronuncia, así como otros muchos diarios, contra todo procedimiento y paso diplomático, y declara que ha llegado el momento en que es el cañón el que ha de salvar la paz.

No se ha llegado a un acuerdo acerca de la aceptación de Von Papan

VIENA.—El Consejo de ministros se ha ocupado de la contestación a la petición de «placet» para el nombramiento de Von Papan, como ministro de Alemania en Viena.

La mayoría de opiniones es desfavorable a esta aceptación, pero no se ha llegado todavía a un acuerdo.

Se asegura que Mussolini ha requerido a Starhemberg que rehusase aceptar la designación de Von Papan; pues tal acción significaría una severa repulsa a la actitud de Hitler.

En Innsbruck resultan muertos varios nazis.—Italia permite el paso de tropas por su territorio y concentra fuerzas

VIENA.—En Innsbruck, la población y algunos elementos de la «Heimwehr», exasperados por el asesinato del jefe de Seguridad y por los acontecimientos de Viena, han pasado a vías de hecho contra los nazis, varios de los cuales han resultado muertos.

Una parte de los «heimwehren» del Tirol ha sido trasladada a Carintia, con objeto de reforzar, en caso necesario, la acción de las tropas federales contra los rebeldes hitlerianos. Italia ha permitido que estas fuerzas pasen a través de una parte de su territorio.

Contingentes italianos, previstos

El final de la vuelta ciclista a Francia

PARIS.—Ha terminado la última etapa de la XXVIII vuelta ciclista a Francia.

El vencedor de la prueba ha sido el francés Antonin Magas.

De los españoles el más destacado ha sido Cañardo que ocupa el noveno lugar seguido inmediatamente por Trueba. Izquierda hace el puesto 19 y Montero el 30, que es el último.

Clasificación general

1. Antonin Magas (Francia), 147 horas, 13 minutos, 58 segundos.
2. Martano (Italia), 147 h. 42 minutos.
3. Lapéble (Francia), 148 h. 5 m. 43 s.
4. Veivaecke (primer independiente), 148 h. 11 m. 38 s.
5. Viento (Francia), 148 h. 15 m.
6. Morelli (Independiente), 148 h. 26 m.
7. Geyer (Alemania), 148 h. 26 m. 49 s.
8. S. Maes (Independiente), 148 horas 34 m. 54 s.
9. Cañardo (España), 148 horas 45 m.
10. Trueba (España), 148 h. 54 minutos 37 s.
11. Spelcher (Francia), 149 horas 6 m. 19 s.
12. Louviot (Francia), 149 horas 15 m. 49 s.
13. Molinar (Independiente), 149 horas 35 m. 3 s.
14. Vignoli (Italia), 149 h. 36 minutos 18 s.
15. Gestri (Italia), 149 h. 36 minutos 47 s.
16. Casulan (Italia), 149 horas 46 m. 37 s.
17. Buchl (Suiza), 149 h. 51 minutos 15 s.
18. Bonduel (Bélgica), 150 horas 8 s.
19. Izquierda (España), 150 horas 7 m. 32 s.
20. Stoepel (Alemania), 150 horas 7 m. 50 s.
21. Erne (Suiza), 150 h. 8 m. 26 segundos.
22. Level (Independiente), 150 horas 11 m. 49 s.
23. Franzl (Independiente).
24. Gottl (italiano).
25. Legreves.
26. Herkenrath.
27. Salazard.
28. Renaud.
29. Melai.
30. Luciano Montero (España), 151 h. 19 m. 5.

Clasificación por naciones

- Primero.—Francia, 445 horas 32 minutos, 41 segundos.
- Segundo.—Italia, 446 h. 55 minutos 5 s.
- Tercero.—España-Suiza, 447 horas 28 m. 52 s.
- Cuarto.—Alemania.
- Quinto.—Bélgica.

de tanques y cañones de montaña, están concentrados cerca de Bolzano, en las proximidades de la frontera, que las tropas italianas podrían alcanzar en menos de una hora. No se cree, por otro lado, en vista especialmente de la actitud del Sr. Hitler en la eventualidad de una acción armada por parte de Italia.

Han continuado registrándose incidentes en diversos puntos. En Aberadorf, estación fronteriza situada en el límite de la provincia de Salzburgo con Baviera, un genarme austriaco ha sido herido por un tiro de fusil disparado desde la orilla alemana. Entre «heimwehren» y «nazis» se suscitó una riña en la Alta Austria, resultando muerto un «nazi».

El ministro Sr. Schuschnigg es nombrado canciller

—Se ha constituido el nuevo Go-

Creación del Museo del Pueblo Español

MADRID.—El Gobierno ha acordado la creación del Museo del Pueblo Español, que será instalado convenientemente en el antiguo edificio del ministerio de Marina, en el cual se harán las obras necesarias, para las que se ha abierto un concurso de proyectos dentro del certamen Nacional de Arquitectura.

Constará el nuevo Museo de tres secciones: Artes Populares, Museo del Traje y Museo del Coche. El Museo del Traje, del vestir de todas las regiones españolas, está ya instalado. Al del Coche servirán de base las carrozas y arneses expuestas en el Museo de Caballerías Reales; pero ha de recibir gran incremento. Se pretende mostrar al público como viajaban nuestros antepasados, exhibiendo arcaas, valijas y lo que constituían la impedimenta de un viaje en aquella época, en que se llevaba por los caminos de España camasa y casi todo el ajuar. Ha de ver el público cómo en cada posada había que buscarse el viajero, con sus medios decorosa instalación. Habrá también una biblioteca de viajes.

Un miembro de Acción Popular agredido

—Mediada la mañana de ayer se provocó algún revuelo en la calle de Espoz y Mina, originándose carreras y asustos creyendo que se trataba de otro hecho de mayor importancia.

Según la referencia de la Dirección general de Seguridad, a eso de las doce de la mañana, en la citada calle de Espoz y Mina, un grupo de extremistas apaleó a miembro de Acción Popular don Narciso Campillo Baiboa, de 52 años, profesor particular con domicilio en la calle de Lope de Rueda, número 18. Cuando acudieron unos guardias de Seguridad que estaban por aquellas inmediaciones los agresores se dieron a la fuga.

El agredido fué cacheado, encontrándose una pistola calibre 9, cargada y con su correspondiente licencia.

En la Casa de Socorro del Centro fué asistido el Sr. Campillo Baiboa de lesiones y magullamientos de pronóstico reservado.

Detención del Sr. Ansaldo

MADRID.—Ha sido detenido en Lúa D. Juan Antonio Ansaldo cuando se disponía a cruzar la frontera.

Por orden de la Dirección de Seguridad fué conducido a Madrid por dos agentes, habiendo quedado a disposición de la correspondiente Sala del Supremo.

El Reglamento de la Ley de cultivos

BARCELONA.—El «Diario de la Generalidad de Cataluña», publicó ayer el texto íntegro del Reglamento para la aplicación de la Ley de contratos de cultivos, abriendo un período de 10 días para recurrir contra el Reglamento, pasados los cuales, se promulgará inmediatamente.

bierao. El Sr. Schuschnigg, ministro de Instrucción Pública en el Gobierno Dollfuss ha sido nombrado canciller.

El príncipe Starhemberg seguirá desempeñando el cargo de vicecanciller.

El Sr. Schuschnigg acepta la Cancillería

—E. Sr. Schuschnigg ha aceptado el cargo de canciller.

Ver usted EL DIARIO DE AVILA

Notas de la actualidad nacional

El proyecto de convocar elecciones municipales persigue dos objetivos: pulsar la opinión del país y renovar la administración local.—El criterio del Gobierno.—Lo que dicen las izquierdas.—La necesidad de cambiar los Ayuntamientos. Reacción ante el anuncio de las elecciones

Sobre la pantalla política se ha proyectado una noticia de interés: el Gobierno ha examinado la conveniencia de hacer en octubre o noviembre las elecciones municipales. Ha despertado este anuncio algún revuelo. Se comenta la trascendencia que ese hecho pueda tener y las oscilaciones que puede llegar a producir en el rumbo de la política nacional. Podemos afirmar que no ha sido otro el propósito del Gobierno al lanzar a la pública curiosidad la expresión de ese propósito. Se trata, más que de otra cosa, de un experimento que, desde el Poder se ha querido hacer para ver en qué forma se acogió la idea.

El Sr. Guerra del Río, horas antes de salir para Barcelona, nos hablaba de este tema. Su perspectiva política fué precisamente la que lo puso en juego.

—Yo llevé al último Consejo—nos dijo—esa propuesta. Se habla tanto de la necesidad de apelar de nuevo a la conciencia del país para conocer su verdadero espíritu; se esgrime tan copiosamente el argumento de que ha habido una gran reacción a favor de los actualistas en la zona de la oposición, que consideré que bien merecía la pena de hacer la experiencia para que la realidad venga a señalar si todo eso es cierto. Por eso propuse a mis compañeros la conveniencia de tratar de este tema, para llegar, cuando sea preciso y conveniente, a cuajarlo en la práctica con la convocatoria de unas elecciones. El Gobierno ha acogido bien la idea, aunque sobre ella no se ha discutido en forma que pueda traducirse en acuerdos inmediatos. No se ha hecho por lo pronto sino aceptar mi sugerencia. En términos parlamentarios podría decir que se ha tomado en consideración. Más tarde, se discutirá. Yo llevé una propuesta alternativa.

Hay dos medios de hacer la consulta al país. O las elecciones municipales o las que sirvan para cubrir las vacantes que hay en el Parlamento. Por renuncia, por actas dobles, por fallecimiento, por incompatibilidades, existen veintinueve vacantes en las Cortes. El proceder podría servir para tomarle el pulso al cuerpo electoral y como el su verdadero pensamiento presente. Claro que, desde un punto de vista más amplio, son sin duda más eficaces las elecciones municipales, pues, con ellas, al mismo tiempo de hacer ese experimento, y conocer la situación del país, se llenaría la necesidad, ya apremiante, de renovar los Ayuntamientos. Hay que tener en cuenta que en abril próximo cumplirán los Municipios actuales cuatro años de vida. No se hizo la renovación bienal que manda la ley, y está a punto de transcurrir el segundo bienio. Sin que se haya tomado ninguna decisión en firme, desde luego puedo decir que el Consejo se mostró más inclinado a que la consulta al país se haga sobre la base de la renovación de los Ayuntamientos. Claro es que, llegada esa hora, las elecciones, por mucho carácter administrativo que tengan, se harían con todo el valor político que se les quisiera dar. El Gobierno, en eso, iría tan lejos como los que más quisieran ir. Y se atendería a las consecuencias.

Estas palabras del ministro radical expresan perfectamente el pensamiento del Gobierno en relación con el importantísimo tema. Después de recogerlas hemos tenido ocasión de hablar con otros ministros y aun con una persona destacada del partido radical y hemos obtenido una confirmación completa, no sólo para el propósito, sino para su sentido y carácter. Se trata, en efecto, de pulsar al país, de buscar la auténtica expresión actual de la opinión pública. Las izquierdas y los socialistas piden

la disolución del Parlamento, y fundamentan la demanda en la afirmación de que el país ha cambiado en estos meses y ha vuelto a incorporar sus preferencias a la política que prevaleció desde diciembre de 1931 hasta septiembre de 1933. Pero la disolución del Parlamento es una experiencia demasiado arriesgada, porque, si en realidad se ha operado ese cambio profundo, el nuevo Congreso respondería a la trayectoria nacional y no se habría perdido nada con la prueba.

Para el aserto de las izquierdas y de los socialistas no se cuenta en una existencia irrefutable de los hechos, y el Parlamento que saliese de las urnas volvería a tener una maldición centro-derechista, se habría sometido al país al duro trance de una nueva convocatoria electoral, se habría hecho agotar al Presidente de la República su facultad constitucional y no se habría adelantado nada políticamente. La situación volvería a ser la misma. La misma, con las desagarraduras inevitables de una elección y el retraso que, en la labor legislativa, representaría una nueva sesión de actas y una puesta en marcha para comenzar de nuevo a estudiar proyectos y proposiciones.

Por eso el Gobierno no desatende de la petición que las izquierdas formulan, no desoye el deseo de que se consulte de nuevo a la opinión; pero al satisfacer esas aspiraciones evita el peligro de que en la prueba se haga desaparecer un Parlamento para formar otro análogo. Las elecciones municipales pueden ser fáciles expresivo de los anhelos de la opinión. Unas elecciones municipales trajeron la República. Consultas de mucho menos fuste y significación, como las del 23 de abril para la renovación de determinados municipios—los famosos «burgos porridos»—y las de segundo grado para elegir los vocales del Tribunal de Garantías Constitucionales, sirvieron después para torcer el rumbo de una política y situar el poder en la dirección que marcaba la brújula de la conciencia nacional. Esas elecciones municipales desafiaron, pues, los deseos auténticos de la mayoría de los españoles y de los resultados de la prueba se podrían deducir las consecuencias que fueran precisas, entre ellas, llegado el caso, la de hacer la consulta más amplia, de carácter legislativo, para dotar a la República de su Tercer Parlamento.

Pero hay además en el orden administrativo una razón política para que sean municipales y no generales las próximas elecciones; la propia situación de los Ayuntamientos. En estos días ha cobrado categoría de primer plano el problema del municipio madrileño. La situación del Ayuntamiento de la Capital de la República es tal que no admite demora la intervención gubernativa. El ministro de la Gobernación, que ha sido concejal republicano y ha vivido directamente los problemas del municipio, ha decidido que se haga una investigación que ponga al Gobierno en pleno conocimiento de la gestión económica realizada. Se va rápidamente a la bancarrota, a la catástrofe en términos tales, que es posible que el año próximo no se pueda ni pagar a los empleados. Y esta situación desastrosa es un símbolo. En toda España ocurre igual. Ha habido provincia—una de Andalucía—en la que las malversaciones de fondos en los Ayuntamientos se eleva ya a la cifra de catorce millones de pesetas. Si las elecciones son urgentes para revelar la situación de ánimo de los electores españoles, y acomodar a su mandato las rutas futuras de la gobernación, no son menos urgentes para corregir los males que una administración desdichada han ido engendrando.

Este es el problema, desde sus

Sangriento suceso

En Escarabajosa un cabrero dispara a bocajarro sobre un joven de 18 años

(De nuestro corresponsal)

ESCARABAJOSA, 27.—Sobre las diez de esta noche fría y en el depósito de aguas de la localidad ha tenido lugar un suceso que ha puesto en conmoción al pacífico vecindario.

Un cabrero, joven, de Casillas, llamado Victorio Montolio al parecer en compañía de tres mozalbetes de quince a diez y seis años se dirigió al lugar nombrado del depósito, acercándose a Esteban Saugar, de diez y ocho años, natural de Escarabajosa y al mediar palabras le disparó a bocajarro un tiro de un pistolón viejo del número 12, la bala morrió en el hombro izquierdo del Esteban, que huyó hacia el pueblo.

Según nos declara el herido media hora después de ocurrido el hecho, al notar su agresor que no había sido de gravedad la herida, le disparó de nuevo pasándole el proyectil junto al oído.

El médico del pueblo, D. Gregorio Hernández, procedió con su reconocida pericia a curar la brecha que la primera bala le abrió sobre la clavícula.

El juzgado comenzó a actuar con plausible celo y antes de transcurrir una hora había detenido a ocho «chavales» que pasarán esta noche en los calabozos de la cárcel.

Yo mismo diez minutos antes he estado en casa del amo de Victorio y he hablado con éste, reprendiéndole una leve falta de urbanidad. Le he prestado libros sanos para su recreo, pues es aficionado a leer.

También le he visto al regresar de su «hazaña» y al ser apresado por el juez.

Los motivos realmente son del género tonto. Unas palabras cruzadas entre agresor y agredido, hace unos días, en que éste echó en cara el mal proceder del cabrero con un jovencuelo de Escarabajosa, a quien propinó una paliza, sin otras razones que haber arrojado dos razones de una a una señora... y esto sin intención.

De las palabras parece que derivaron a los hechos y hubo un desatino en toda regla. Y por lo que nos cuenta el agredido y lo que yo he podido husmear, con padrinos ambos rivales.

En desahogo de Victorio debo decir que es un verdadero enfermo de espíritu. Un paranoico acentuadísimo. Le conozco bien y le he tratado mucho, así que este juicio tiene el valor de un constante estudio.

Son las dos de la mañana, el público comenta y bulle. Sin embargo a nadie se le ocurrirá pensar seguramente ¿Dónde están los verdaderos responsables de esas precocidades criminales?

BALNEARIO CALDAS DE BESAYA

(Santander)

Temperatura: 35 y 37 grados Artritis. Reumatismo. Ciática. Catarros bronquiales. Gran Hotel, todo confort A 70 metros estación ferrocarril Norte.

dos facetas: la política y la administración. Queda otra. La que persigue el Gobierno. Se trata de conocer el efecto de la noticia. Y ya se puede señalar la resultancia paradójica. Los elementos que más hablan de las mutaciones en la conciencia del país, rechazan las elecciones propuestas. ¿Por qué? La conclusión es clara y no creemos preciso transcribirla. Poca perspicacia es preciso para discernir los motivos de cada posición y las razones de cada conducta.

Francisco Casares

De la Agencia Internacional Arco

En usted EL DIARIO DE AVILA

DESDE AREVALO

La verbena a beneficio de la Cantina Escolar

(De nuestro corresponsal)

AREVALO, 29.—Desde que se lanzó la idea de organizar esta verbena con el solo fin de recaudar fondos para que los niños puedan comer el mayor tiempo posible, todo Arevalo, sin distinción de clases, prestó su concurso para que ésta resultase todo lo más grande posible.

Señalada para días atrás hubo de ser suspendida por el temporal, y nuevamente anunciada para anoche vacilamos algunos instantes ante la tormenta desencadenada en la tarde de ayer pero confiando que para hacer buenas obras nunca es tarde creímos y esperábamos que para la hora anunciada habría pasado.

Son las seis y el horizonte se despeja; el ánimo de los organizadores recobra fortaleza y a las seis y media en la plaza de Santo Domingo empieza a notarse animación.

Llegan grupos de niñas jóvenes y del edificio donde hadecelabrarse la verbena salen dos carrozas adornadas con ramos, flores y banderas; en una de ellas toman asiento las bellas señoritas acompañadas de otros cuantos galanes y la otra la ocupan los individuos de las Orquestas Yira y Arteaga el movimiento ha empezado; las orquestas rompen el silencio y entre el ramaje y las flores de la otra aparecen caras bonitas y lindas manos por, tadoras éstas de anhelos que recuerdan que a las diez de la noche comienza la deseada verbena a beneficio de la Cantina Escolar.

Recorren en triunfal marcha la población y en todos los balcones vemos gran número de personas que presencian el desfile de las carrozas.

Arévalo está orgulloso ante el primer paso que se ha dado para tan benéfico festejo.

La verbena

Si solamente con el anuncio de ésta Arévalo se puso en movimiento ¿qué himnos de decir cuando llegó la hora de realizarse? El solar está convertido en un verdadero Jardín: la iluminación es grande y poco a poco el público va llegando ocupando todo el recinto.

A las diez y media suenan las primeras notas del clásico manubrio y el baile comienza acto seguido. Las orquestas hacen su debut y la banda municipal las sigue con su gran repertorio y bajo la certera batuta del Sr. Marítez, su director. Cuantos van llegando manifiestan su entusiasmo y adquieren papeletas para tener derecho a uno o varios de los muchos regalos que comerciantes, industriales y particulares han enviado.

Y así entre el marcarnos un pasodoble, que las orquestas Yira y Arteaga nos tocan, o un tanguito del manubrio, o una selección de la Banda, pasamos unas horas agradabilísimas hasta que una voz nos anuncia que el sorteo va a empezar.

En el sitio destinado para este fin vemos a varios de los que componen el Consejo administrativo de la Cantina Escolar con el presidente de la misma. A un lado y a otro hay colocados dos grandes bombos, el uno con el número del regalo y el otro con el de las papeletas expendidas.

Se sortean 20 premios y el baile continúa; transcurre otra hora y nuevo sorteo y así sucesivamente hasta el final de premios que llega al número 81.

Reseñar uno por uno los 81 premios sería hacer larguísima estas notas, aunque el acto se lo merezca; pero con manifestar que todos y cada uno en su estilo fueron del agrado del público como lo demostró desfilando continuamente por el escaparate de la señora viuda de José Jiménez donde han permanecido expuestos.

Terminado el sorteo de todos ellos, dos de la mañana, el público

Una visita al Raso

CANDELEDA, 29. (Remitido).—Atentamente invitados por la sociedad «La Defensa del Raso», organizamos una excursión a dicho poblado, situado en las estribaciones de Graños una veintena de individuos, los más, representantes del elemento oficial de Candeledda, pueblo a que pertenece este lugar.

El objeto del viaje era asistir al acto de la colocación de la primera piedra de las escuelas que allí han de construirse, merced a las fructuosas gestiones de la sociedad antes citada, que incesantemente ha venido laborando por dar al Raso un ímpetu de cultura y bienestar que, en esta época, necesitan los hombres.

Para dar más brillantez al acto viajaron también al Raso, procedentes de Avila, diversas autoridades, entre las que se contaban el presidente de la Diputación y el inspector Sr. Agustín, acompañados en plan de amigos D. Adrián Medrano, el señor Ingeniero de la Diputación y el alcalde de Arévalo y prestigioso abogado D. Genaro Macías.

Al llegar los ilustres visitantes a tan bello paraje, sus moradores nos obsequian con una buena limonada fría—que supo a gloria—, pues a pesar de estar a bastante altura, el día es de un calor sofocante. Luego de descansar convenientemente procede el Sr. Agustín a dar la primera paletada de cal de este edificio, que ha de ser el hogar espiritual de los Raseños.

D. Alejandro Chozas, oriundo de dicho poblado y telegrafista de Candeledda, pronuncia unas palabras de salutación a los asistentes al acto y expresa la satisfacción que le produce ver que pronto tendrá vida la Escuela, que ha de alimentar el espíritu de estos hombres tan necesitados de protección. Luego, D. Eduardo Campo, como Secretario de la Sociedad ya mencionada, hace historia de la formación de la misma y exclama a todos a la unión, para conseguir con más facilidad aquello que sea necesario, sobre todo un camino, ya que el acceso hasta allí se hace con dificultad por senderos que las cabras han trazado entre los montes. Agradece a todos la presencia en este acto y da las gracias particularmente a D. Francisco Agustín, que a su paso por la Dirección General de Primera Enseñanza aceleró el expediente de la construcción de las

empezó a desalojar, asistiendo de los labios de todos y cada uno de los asistentes la misma expresión: ¡qué cosa más grande! y así había sido, grande, porque era para un fin benéfico; grande porque todo Arévalo había participado; grande por el desinterés de todos tanto músicos como cuantos prestaron su concurso; grande porque con el producto de las papeletas van a comer 100 ó 125 niños durante un mes; y grande porque Arévalo demostró lo que tanto le enaltece, o sea su lealtad y su nobleza.

No he de hacer punto a estas notas sin que de una manera especial felicite a todos por su aportación y muy en particular a las orquestas Yira y Arteaga, así como a los individuos que componen la Banda Municipal que cumplieron de modo admirable sus respectivos cometidos.

NOTA.—En cuanto a la reseña de la festividad de la Virgen del Carmen, desde luego no fué invitado como corresponsal de EL DIARIO (como casi nunca invitamos a la prensa a ningún acto) pero así como particular y devoto que soy de la Virgen del Carmelo, siendo la causa de no haber mandado nada al periódico, a pesar de la no invitación más muchas ocupaciones en esos días.

Sirva esto de explicación al silencio de que acusamos al periódico que represento en esta ciudad sobre las dichas fiestas del Carmen.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 31. Martes.—Santos Ignacio de Loyola y Juan Columbiano, ídols; Calisto y Dionisio, mrs. La misa y oficio divino son de San Ignacio de Loyola, con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS

Mes dedicado a la Virgen del Carmen La Santa. Terminan los cultos.

Sesenta plazas para Magisterio

La Institución del Divino Maestro, entidad de beneficencia particular fundada y sostenida por el excelentísimo señor doctor D. Leopoldo Eijo y Garay, Obispo de Madrid Alcalá, anuncia 60 plazas que han de proveerse entre alumnos de los distintos planes del Magisterio, bachillerato, facultad de pedagogía, etc.

Para las condiciones y requisitos que deberán reunir los aspirantes a todos los informes necesarios, dirigirse al director, calle de San Vicente, 82, apartado de correos 8038 Madrid.

Escuelas. Contesta este señor para agradecer los elogios que le han dirigido, y promete, en la medida que sus fuerzas le permitan, dotar a la Escuela de lo necesario para realizar la labor que le está encomendada.

Por último, el presidente de la Excm. Diputación Provincial dice que estudiará con cariño la petición tan justa como le hacen, y que pronto volverán en automóvil hasta estos lugares, tan ignorados tan bellos. Después de tirarse unas paletas a los allí reunidos, nos lavamos los Raseños de una estupefacción y abundantísima comida, que en pleno campo devoramos con apetito, saboreando a placer las finísimas truchas que se crían en estas cristalinas gargantas. Los del Raso, incansables en obsequiar a los forasteros, preparan un baile can-canístico, en que las muchachas de mozas de esta tierra lucen lo mejor de su vestuario.

La limonada, refrescada con la nieve cercana de la sierra, alivia el calor que aumenta con el ajeteo del baile.

Son las seis de la tarde y, después de sacar fotografías a todas aquellas guapísimas chicas, regrestamos contentos de haber pasado un buen día y de haber asistido a una buena obra, la primera de las varias que necesitan estos hombres para salir del estado de abandono en que se hallan.

Hasta aquí una reseña del acto. Ahora unas palabras que me permito dirigir a las autoridades de la provincia.

Personalmente he visto el señor presidente de la Diputación el señor del Raso, ha convalidado su vegetación exuberante, sus ojos han podido contemplar paladares fincos, se habrá dado cuenta de lo variado de sus productos, habrá podido observar la buena disposición de estas gentes trabajadoras y honestas, que claman con justicia por un camino, que permita que sus productos vayan al mercado, y deje de suceder lo que ahora, que no pueden darles más aplicación que el de alimentar los cerdos con ellos.

Les es necesario, urgentísimo, este camino para esto, y sobre todo para poder llevar una vida de relación con los demás hombres, para que llegue a ellos la prensa diaria, para recibir el correo, para acudir al pueblo con alguna facilidad, sobre todo en casos de enfermedad para incorporarse, o fin, a las nuevas corrientes de la vida, para lo que entre estas gentes existe la mejor disposición. El negarse esto sería una injusticia y sería consentir que hubiera un poblado en el boque, abandonado, casi perdido, como el aquella gente no tuviera derecho a la vida. De la sanidad y buen ánimo de los gestores provinciales esperan mucho los habitantes del Raso. Yo me sumo a ellos, al pensar que no han de ser desatendidos.

Un invitado

AVILA AL DIA

El circo Maravillas

El pasado sábado debutó en la plaza de San Vicente el circo Maravillas. El público abultado aplaudió de buen grado el trabajo de todos los artistas especialmente los hermanos «Riquelme» los cuales se vieron obligados a visar todos los números de su entrada cómica.

Esta noche a las diez y media nueva función con cambio de programa.

ALMONEDA sólo por tres o cuatro días. Venta de muebles de ocasión, magnífica librería. Teniente Arévalo, 4, bajo.

Incendio

En Casavieja se declaró un incendio en un edificio propiedad del vecino de aquella localidad Jerónimo Gómez. El fuego se propagó rápidamente y el edificio quedó totalmente destruido, siendo las pérdidas de relativa consideración.

Denunciados

La Guardia civil ha denunciado a los vecinos de El Barraco Segundo Zazo, Josefa González, Gregorio Gil, Jesús Manso y Julio Domínguez por infringir la Ley de montes.

Arturo Canales

Enterrados del norte, pino rojo Cementos Cosmos, Asiland y Cangrejo. Cantalar, 5. Teléf. n.º 45

Detenidos

La Guardia civil ha detenido en la feria de Navarredonda a Rosendo San Segundo y Antonio Romero como autores del robo de caballerías cometido en aquella localidad. Han pasado a disposición del juez.

Envenenan las aguas de un río

Noches pasadas han sido envenenadas, con cloruro de calcio, las aguas del río «Arenal», en una extensión de unos doscientos metros, con el fin de apoderarse de la pesca.

La Guardia civil practica gestiones para averiguar quienes puedan ser los autores del hecho.

DR. B. LORENZO VELAZQUEZ

catadrático de la Facultad de Medicina de Zaragoza pasará consulta de enfermedades de Aparato Digestivo y Medicina Interna los lunes, miércoles y viernes de 10 a 12 de la mañana durante el mes de agosto en Reyes Católicos n.º 5. 2.º

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido asistidos Perfecto Vallina de erosiones en la cara y Francisco Rodríguez de heridas en la boca.

SE SUBARRIENDA negocio productivo por no poderlo atender. Razón en esta administración.

Reparto de biblias protestantes

Han llegado a nosotros noticias de que ayer se repartieron en Avila numerosos ejemplares de los diversos Evangelios. Hemos de advertir a los católicos que se trata de libros protestantes, cuya lectura está condenada por la Iglesia.

Cañac «Caballero» EL MEJOR!

Pídalo en el acreditado establecimiento de ultramarinos

LA FAVORITA

botella, 5 50 pesetas, con regalo de una cucharilla.

San Millán 2, Teléf. 262.

Colonia escolar a Santander

Los niños designados para formar parte de esta colonia, deberán presentarse mañana mañana a las diez de la mañana en la Escuela Normal de Maestros. (Calle de San Roque).

ASISTENCIA A PARTOS por la acreditada profesora doña Aracelia Mateos, Plaza de San Pedro n.º 9, (hoy María Placido)

Colegio preparatorio militar

Los fabricantes de pan a quienes interesa el suministro de dicho artículo a la sección de tropa de este Colegio, deberán hacer proposiciones por escrito durante un plazo de cinco días.

Ecos de sociedad

Mañana, festividad de San Ignacio de Loyola, celebrarán sus días los señores Hidalgo Larrarte, Mejías Sánchez y D. Ignacio González Serrano, que se halla en ésta pasando unos días al lado de su padre, nuestro distinguido amigo el Sr. González Rojas.

Destino

Ha sido destinado a la Prisión central de Burgos el funcionario de Cuerpo don Mariano González Echevarría quien con tal motivo ha salido para aquella localidad con el fin de posesionarse de su nuevo destino.

Mejorado

Se halla bastante mejorado de la grave enfermedad que viene padeciendo en el Hospital militar de Carabanchel, el guardia civil Felipe Bázquez Ortega, hijo del oficial retirado de dicho Instituto, D. Eugenio Bázquez Marín, quien hace público por nuestro conducto su agradecimiento a las muchas personas que se han interesado por la salud del enfermo.

Necrológica

Confortada con los auxilios espirituales y después de una larga enfermedad ha fallecido en San Lorenzo del Escorial, el día 26 del actual, doña Milagros Zarza Mateos, hermana del funcionario del Catastro en esta Delegación de Hacienda, D. Mariano Zarza Mateos, y dama de altas dotes sociales y ejemplar piedad, que gozaba en aquella población de unánimes simpatías por lo que su muerte ha sido muy sentida.

A toda su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

Viajeros

Ayer pasó el día en Avila el agente de Negocios, de Madrid, D. Carmelo Barroso, acompañado de su distinguida familia.

Sepelio

Ayer tuvo lugar en Valladolid el acto de conducir a la última morada el cadáver del que en vida fué pundonoroso militar D. Aureliano Cid Zabala.

Prestaban el duelo los hijos del finado D. Benito y D. Fernando, hermano D. Fernando y hermano político D. Carlos Guffi, asistiendo todos los jefes y oficiales de Intendencia francos de servicio, comisionados de todas las armas y cuerpos, generales con mando en plaza y de la reserva, y numerosísimo público, siguiendo hasta el cementerio bastantes jefes y oficiales y no pocas personas amigas de la familia del extinto lo que prueba las grandes simpatías con que cuenta en la vecina población.

A su viuda, hijos, hermanos y demás familia renovamos nuestro pésame.

PEDID LOS EXQUISITOS CAFES MARCA

“ROLON” SE DISTINGUEN POR SU AROMA

Fiestas grandes

Como años anteriores la solemnidad de Fiestas Grandes ha resultado inusitada.

Este año ha correspondido celebrarla a la basílica de San Vicente. Las amplias naves del famoso templo estaban repletas de público y el altar ardía en casacas, adornado con sumo gusto artístico.

Los feligreses de San Vicente se han deavido porque su parroquia cumple la antigua tradición, como debió, y lo han conseguido con creces.

El sábado se anunciaron los cultos con solemnes Vísperas a órgano, cantadas por el Cabildo de San Benito. En la Iglesia cánticos litúrgicos; en la calle estallido de los cohetes, que recordaban las salvas que un día hiciera el ejército como homenaje al Dios tres veces Santo.

Las misas de Comunión que se celebraron en la Iglesia estuvieron concurridísimas, acercándose a la Sagrada Mesa muchos niños de los que asisten a la enseñanza del Catecismo, las señoritas catequistas y numerosos fieles.

A las diez fué la mayor en la que predicó el canónigo de la Catedral D. Teodoro García Robledo, asistiendo el Excmo. Sr. Obispo, el Cabildo de párrocos, la Junta de fábrica y un gentío inmenso que llenaba por completo el templo, siendo cantada aquella por elementos de la capilla de la Catedral.

Después de la misa se expuso S. D. M. que estuvo Manifiesto y velado por los feligreses hasta las seis de la tarde, hora en que tuvo lugar la procesión sacramental.

Si siempre resultan solemnes las procesiones eucarísticas así lo fué la de ayer, en la que todos cuantos están ligados por algún concepto a la parroquia de San Vicente, tomaron parte con gran entusiasmo religioso.

Abrió marcha a la comitiva la Manga parroquial y los chiales; seguían los niños de la catequesis con las señoritas de la misma, las cofradías que radican en la jurisdicción de San Vicente, con sus insignias, numerosos socios de la Adoración Nocturna con velas encendidas. Iba después el guía parroquial del que era portador el párroco de San Vicente D. Alejandro Velasco, a quien acompañaban los de San Pedro y San Juan, respectivamente, señores Pérez Arroyo y Rodríguez, y después numerosos niños vestidos de primera Comunión.

Bajo el palio, cuyas varas sostenían sacerdotes, todos feligreses de la parroquia, iba el Santísimo portado por el párroco de Santiago D. Aniceto Morcillo, asistido por los coadjutores de San Juan y San Pedro señores Coronado y Mangas, siguiendo después otros sacerdotes y numerosísimo público.

La procesión marchó por la puerta de San Vicente a la calle de Lope Núñez haciendo estación en el artístico altar que presidido por un Crucifijo y adornado con ricos tapices y multitud de plantas, habían levantado en el portal de su casa los señores de López Porres (don Fermín) y sus hermanas las distinguidas señoritas de Muñoz S. Albornoz, Sigüel después la comitiva por la calle de Lope Núñez, deteniéndose en el domicilio de D. Luis Núñez, donde sus simpáticas hijas habían instalado un monísimo altar, con la imagen de Nuestra Señora del Carmen, rodeada de flores y luces.

Por la calle de Tomás Luis de Victoria fué la procesión a la antigua casa solariega de los marqueses de Velada. Doña Julia Marín viuda de Aboia, dama de acendrado catolicismo, había dirigido la colocación de un altar en el portal de su palacio, presidido por la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

Donativos recibidos para la tómbola que la obra Luisa de Marillac se propone abrir el primero de agosto

Doña Teresa Castillo de Aguaita, dos floreros.

D. Félix Martín, un par de zapatos.

D. Jesús Rodríguez, aparato de luz.

D. Joaquín Delgado, frascos de esencia loción y crema.

D. Juan Lapuente, juguetes.

Doña Emilia Aboia de González, una polvera.

Señorita Pilar A bertos, aparato de luz.

D. José Realz, aparato de luz.

Excmo. Sr. Obispo, bandeja de la Cena de plata repujada.

Señorita Josefa María, velatorio de pesetas.

D. Angurio Rodríguez, dos botellas de jerez.

Señores de Rodríguez Torres, dulcera de plata y cristal.

Señoritas de Muñoz, dos fruteros de cristal, y cesta de cristal y plata.

Señorita Alejandra Robledo, juego de hueres y una muñeca.

D. José María Baiart, bandeja de plata repujada.

D. Nicolás Sánchez Albornoz y señora, plato repujado.

D. Angel Araoz Pérez, bonito cacharro para flores de cristal tallado y plato repujado.

Doña María Sáiz Llanos, lamparita.

D. María de Asamendi, ánfora de Talavera.

La superlora de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul, de la casa de la Medalla Milagrosa, bonita caja de pares de pañuelos y un mantoncillo de seda.

D. Nicolás Carrillo, centro de cristal.

El atraco de ayer en Barcelona le correspondió a una estación férrea

BARCELONA.—Cerca de las doce de anoche se presentaron cinco individuos en la estación subterránea de los Ferrocarriles catalanes, sita en la Plaza de España, y mientras dos de ellos, armados de pistolas, mantenaban a los empleados, obligándoles a permanecer cara a la pared, los otros tres desvalijaban la caja de caudales, apoderándose de una importante cantidad, que todavía no ha sido calculado.

Se cree que ésta es de considerable, por cuanto era la hora en que se efectuaba la liquidación de lo recaudado en el día, que como festivo, era bastante.

En el asalto parece han tomado parte otros individuos que, convenientemente distribuidos por los alrededores, han cubierto la retirada de los atracadores.

Estos, una vez con el botín en su poder, desaparecieron rápidamente, utilizando para la huida un automóvil que al efecto tenían preparado.

Mediatamente se avisó a las autoridades y altos empleados de la Compañía, que acudieron en seguida a la estación.

Por último la comitiva se detuvo en la centenaria casa Hospital de San Martín, pues en ella D. Lorenzo Muñoz había hecho levantar otro bonito altar con el Sagrado Corazón de Jesús, rodeado de flores y luces.

De regreso a la Iglesia de San Vicente se dió la bendición con el Santísimo a los fieles.

Todos los altares de la calle han merecido unánimes elogios y los dueños de las casas, en las que se habían colocado, fueron felicidadísimos.

Mil plácemes merecen el párroco, coadjutores, Junta de Fábrica y feligreses de San Vicente, por lo solemnes que este año han resultado Fiestas Grandes.

Información de última hora

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 30 4 30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima 37 grados en Ciudad Real y mínima de 11 en Sorla. Avila máxima 34 grados mínima 17.

Tiempo probable en toda España tiempo inseguro y probables tormentas locales.

—Mañana se reunirá el pleno del Tribunal de Garantías para resolver los recursos presentados a la ley de Cultivos y los escrutinios de las elecciones para vocales del mismo celebradas en Murcia. Esta tarde se celebrará vista pública en el mencionado tribunal para tratar del

CARTA ABIERTA

Señor director de EL DIARIO DE AVILA

Muy señor nuestro: Ponemos estas líneas en manos de numerosa familia por el a su juicio debe publicarse.

Nos ha sorprendido grandemente la lista de los niños que han de tomar parte en la colonia escolar que en breves días saldrá para Santander; estando todas conveniencias de que ha sido un puro favoritismo, pues en ella toman parte niños y niñas que al económica al físicamente les hace falta; hablando en cambio quitado de la lista facultativa al noventa por ciento de los escogidos por el señor médico. Además de que el reglamento de colonias dice que todo colono debe ir tres años seguidos.

Para que no haya dudas de lo que decimos, a continuación citamos nombres de alguno de los designados para ir a Santander.

Juan Manuel Becerra. Este niño vive en Madrid, y viene a pasar el verano con unos tíos suyos que son maestros nacionales.

Francisco de la Asunción. El padre de este niño es panadero y a la vez guardia municipal, por lo tanto cobra dos sueldos.

José S. Segundo. Su padre está empleado en el Banco Hispano con buen sueldo.

Fabio S. Segundo. No pertenece a escuela alguna, ni nacional ni particular.

Teresa López. Esta niña estaba de niñera en una casa, y se ha salido para ir a la colonia.

Francisca Martín. Su padre es repartidor de correos y tiene peluquería propia, siendo esta niña hija única.

Carmen Cenalmor. Es hija de un maestro de obras, la madre portera de la Normal y dos hermanos están de dependientes en comercios.

Y así otros muchos que no mencionamos por no extendernos más.

No pretendemos con esto vencer para que hagan hueco a nuestros hijos, sino para que la opinión juzgue la justicia que se hace.

Muy agradecidas le saludan. Una comisión de madres de numerosa familia

N. de la R.—Con la mayor complacencia hacemos pública la carta que nos remiten unas madres de numerosa familia. Y hacemos nuestra la queja fundadísima de las mismas sobre el «favoritismo» que impera en esta designación de niños para las colonias escolares de verano.

Es verdaderamente indignante, y lo denunciamos a la opinión para que el pueblo lo conozca y lo juzgue, que el fin tan hermoso y laudable, como es el que ha informado la organización de esas colonias de niños, venga a ser prostituido por los intereses de «favoritismo» implantado por la «austeridad» de los que de todo quieren sacar tajada. Así estamos en la justicia democrática.

recurso presentado por «La Gaceta del Norte» de Bilbao, contra una multa de 10.000 pesetas que le impuesta por Casares Quiroga.

—Ha regresado el ministro de Hacienda, que marchará esta tarde a El Escorial, donde piensa permanecer, vieniendo todos los días por la mañana a Madrid.

—Esta mañana han celebrado una conferencia los señores Samper y Salazar A osaso. Este al señor dijo que el día de ayer había sido muy tranquilo, registrándose solo ligeras alteraciones de orden político en sitios alejados de los grandes núcleos de población y que fueron rápidamente resueltos practicándose algunas detenciones. Sobre reorganización del Gobierno dijo que no vialubraba ningún cambio de carteras. También habló de rumores sobre el pretendido fracaso de las gestiones con el Vaticano, desmintiéndolos, pero diciendo que serán largas, y que el señor Pita Romero tendrá tiempo de venir a pasar unos días a España.

—El Sr. Samper manifestó a los informadores que el Sr. Salazar Alonso le había hablado de orden público, y de las medidas que van a adoptarse porque existe alarma, inquietud y anuncio de cosas graves, que obligan al Gobierno a tomar medidas preventivas. Sobre la organización ministerial dijo que no es inmediata sino que se ajustará a las necesidades presupuestarias; se piensan suprimir los ministerios de Guerra y Marina, creando en su lugar el de Defensa Nacional; también se suprimirá el ministerio de Justicia pasando sus asuntos al de Estado, pues este tiene ahora pocas funciones ya que los tratados comerciales los lleva el ministerio de Industria. Como esta reorganización es honda no se llevará a efecto hasta octubre.

Añadió el Sr. Samper que el señor Rocha quiere dejar la Intendencia por lo que habrá que nombrar un nuevo ministro de Estado, y que aunque el Sr. Pita Romero viviera en Madrid, tendrá que regresar otra vez a Roma.

BARCELONA.—Ha sido detenido uno de los atracadores que robaron ayer en la estación de los ferrocarriles catalanes, en la que es el cuarto caso que ocurre de este naturaleza.

—Hice cuatro días que el estudiante danés Marx Kurle fué víctima de un robo. Ayer reconoció en una revista gráfica el retrato del ladrón y le denunció a la policía. El ladrón ha resultado ser Enrique Baquet (a) «El Cabezoata» que tiene tres casas en Barcelona, y posee tres autos y de quien nadie sospechaba que se dedicara a las actividades del robo.

¡Paisanos! ¡Viajeros! visiten su casa, Pensión Domínguez, gran confort, aguas corrientes, baño, 8 a 11 pesetas. Teléf. 17.166 Mayor, 9. 2.º MADRID (junto a la Puerta del Sol).

SE VENDE en buen uso y económica Jardinería 16 saleros y platos de toros. Carretera Nueva, 26 Taberna de Cirilo

DISPEPSIA DOLOR DE ESTOMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACION Y ÚLCERA DE ESTOMAGO se curan con este famoso medicamento. Es inodoro y de gusto agradable. ELIXIR SAIZ DE CARLOS